

Alistan votación extraordinaria en 31 colonias. Mañana será la Jornada Extraordinaria para la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2020 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2020 y 2021, por lo que el Instituto Electoral local habilitó una página web para ubicar las casillas y mesas receptoras de votación.



Escanee el QR para ubicar la casilla en su colonia



Foto: David Solís

En la entrada de la Vocacional 7 se toma la temperatura y se ofrece gel, pero, por momentos, estas medidas están ausentes.

VACUNACIÓN

Abren sedes para los mayores de 30 años

Quienes no tengan su primera dosis podrán ir a cualquier macromódulo y cualquier día

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La próxima semana se aplicará la primera dosis de la vacuna anticovid a 914 mil 180 *millennials*, jóvenes de entre 30 y 39 años, residentes de las alcaldías Tláhuac Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coahuacán, Gustavo A Madero, Venustiano Carranza, Álvaro Obregón y Tlalpan.

También se aplicará la segunda dosis para 130 mil 134 personas de 50 a 59 años de Álvaro Obregón e Iztacalco.

Como el programa de vacunación ya cubrirá a los mayores de 30 años, Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), dijo que ya no será necesario acudir al macromódulo de la alcaldía de residencia con el objetivo de que todos se vacunen.

"A partir del martes 20 de julio, cualquier persona mayor a 30 años podrá acudir a cualquier sede de vacunación que esté aplicando primera dosis sin importar su alcaldía de residencia, a

Bajan la guardia en aplicación

Algunas de las medidas sanitarias para mitigar los contagios por covid-19 son ignoradas a ratos en los macromódulos de vacunación de la Vocacional 7 y Telecomunicaciones.

En un recorrido realizado por este diario, se observó que los jóvenes de 30 a 39 años llegan con sus cubrebocas mal puestos y, en ocasiones, son tantos que en los filtros no alcanzan a tomarles a todos la temperatura. Tampoco se ofrece gel antibacterial a todo el que cruza por la puerta.

Son tantos los jóvenes que van a vacunarse, que los organizadores empezaron a aceptar a todos sin importar la cita marcada.

— Efrén Argüelles

la que mejor le convenga, el día que mejor le parezca", expresó.

De acuerdo con las autoridades se han aplicado cuatro millones 474 mil 830 primeras dosis y dos millones 736 mil 834 de segundas.



Foto: Elizabeth Velázquez

Colman el Centro y no traen cubrebocas

El Centro Histórico registró ayer concentraciones de personas entre visitantes, compradores y personas que protestaban, quienes no cumplieron con las medidas sanitarias.

En un recorrido se pudo observar que muchos no guardan la sana distancia y, en adición, no utilizan el cubrebocas ya sea porque les molesta, porque se agotan al caminar o porque no creen que exista el

virus de SARS-CoV-2. Como José Gómez, de 27 años, quien señala que su protección es Dios, por lo que no usa cubrebocas ni tampoco se va a vacunar.

O como Rosa, de 59 años, quien aseguró que "siempre lo traigo como medida de protección, pero yo no creo en eso, solamente por cuestión de seguridad".

— Inna González

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

En la primera quincena de julio las hospitalizaciones por covid-19 aumentaron 117% al pasar de 862 el primer día a mil 871 el 15, de acuerdo con el informe diario que comparte la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a través de su cuenta de Twitter.

En el caso de las camas de atención general el incremento fue de 142%, ya que el 1 de julio se tenían ocupadas 552 y el 15 ya eran mil 339; en las que tienen ventilador, el alza fue de 71.6%, al pasar de 310 a 532 en el mismo periodo.

En contraste, los primeros 15 días de enero, mes en el que se registró el pico máximo de camas ocupadas, el aumento porcentual de ocupación fue de 15 puntos, al pasar de seis mil 225 a siete mil 167. La cifra más alta llegó cuatro días después, el 19 de enero, cuando se tenían siete mil 401 camas ocupadas.

Por el contrario, las defunciones han crecido poco. En lo que va de julio sólo incrementaron 0.97% ya que se pasó de 44 mil 519 a 44 mil 954, es decir 435 más.

De acuerdo con la secretaria de Salud, Oliva López, uno de cada 10 de pacientes covid que ingresan a los hospitales actualmente presenta cuadros graves.

"Quince por ciento de casos que, diríamos, son graves y que tienen riesgo, están en hospitalización, incluso algunos de ellos ni siquiera están en terapias intensivas, pero deben tener un monitoreo más intenso por su condición", explicó.

Por su parte, Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), sostuvo que el foco rojo de atención se centra en la población menor de 40 años.

EL DATO

Apuestan por vacunación

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum sostuvo que, por el momento, no se prevén cierres de actividades ya que la apuesta es a que en los próximos días más personas se vacunen contra covid y, con ello, se disminuyan los contagios y las hospitalizaciones.

"(En) las personas de 18 a 39 años los incrementos (de hospitalizaciones) son mayores, en el caso a 18 a 29 estamos viendo tasas que están todavía a la mitad de lo que llegamos a ver en enero, pero en todos los otros grupos de edad estamos a menos de la mitad de lo que llegamos a enero."

"Particularmente en lo que tiene que ver con 50 y más años, pueden ver que estamos a menos de una sexta parte de los activos que llegamos a tener el máximo", argumentó.

CERCA DEL ESCENARIO DRÁSTICO

El viernes 9 de julio, Eduardo Clark sostuvo que "nuestro escenario más, más drástico llegaría a cerca de las tres mil 500 camas ocupadas en el Valle de México, que es el 35 por ciento de lo que llegamos a tener en el pico más alto, y podría ocurrir en algún momento de agosto".

Sin embargo, las cifras indican que podría ser

EN QUINCE DÍAS

SE DUPLICA DEMANDA DE ATENCIÓN COVID

EN LO QUE VA DE JULIO las camas de hospital ocupadas incrementaron 117%; el semáforo sigue en amarillo



De acuerdo con datos del gobierno capitalino, el 4 julio inició la nueva curva ascendente para la demanda de camas para atención de covid

SUBE LA HOSPITALIZACIÓN

● Hospitalizados totales ● Atención general ● Terapia intensiva

Fuente: Gobierno de la Ciudad de México

PROGRAMA HOSPITAL EN CASA

Darán atención en hogar a enfermos no graves

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció la reactivación del programa Hospital en Casa a partir de este fin de semana, el cual permite que los enfermos no graves de covid sean atendidos en casa y así evitar que los hospitales se saturen.

"Personas que hablan al 911, que son visitadas por una ambulancia, por un médico, por un paramédico o que llegan a un triage y que no están muy graves, pueden recibir toda la atención médica desde su casa e inclusive, si es necesario, que tengan oxígeno", explicó la mandataria capitalina, quien también apuntó que el programa Oxígeno en Casa operará de forma conjunta con el de la hospitalización en el hogar.

Ante el alza de hospitalizaciones, la secretaria de salud, Oliva López,

señaló que, si fuera el caso, están preparados para ampliar la capacidad hospitalaria en la capital.

"Se está trabajando como Sistema Unificado de Salud y de Dimensión Metropolitana, como se ha trabajado desde el primer momento, y todos los hospitales del Sector Salud, IMSS, ISSSTE, federales también, y nosotros y el Estado de México.

"Se tiene, así como se tiene el plan de desconversión, se tiene el plan de recuperación de camas covid y se puede desplegar muy rápidamente", explicó la secretaria de salud.

López Arellano expresó que la semana que pasó recuperaron 50 camas del Hospital General de Topilejo y que el Instituto Mexicano del Seguro Social hace lo propio en el de General de Zona 1-A Venados, así como en la zona de infectología de La Raza.

Regresan pruebas en malls

Ante la demanda de pruebas de detección de SARS-CoV-2 en la Ciudad de México, el próximo martes regresarán los tests gratuitos a los centros comerciales, luego de que fueron suspendidos por el gobierno capitalino el pasado 1 de julio.

El programa operará de martes a domingo de 11:00 a 15:00 horas en Perisur, Parque Vía Vallejo, Centro Santa Fe, Plaza Las Antenas, Parque Tezontle, Zentralia, Chedraui Aragón, Universidad, Tenayuca y Forum Buenavista.

También se habilitarán 49 Módulos de Atención Respiratoria del Seguro Social (MARSS) que podrán realizar, en promedio, 50 pruebas adicionales diarias, sin importar que la persona no sea derechohabiente.

Wendy Roa



Más en...

Pruebas gratuitas. Escanee el QR para ubicar dónde se hacen los test covid

Foto: David Solís

La demanda de pruebas se ha incrementado en el macroquiosco de la explanada de Iztapalapa

antes, pues, hasta el 15 de julio, las camas ocupadas eran dos mil 538 y su promedio de incremento es de poco más de 100 camas al día.

En este contexto, del 19 al 25 de julio la Ciudad de México se mantendrá en semáforo amarillo anunció la jefa de Gobierno, Claudia

Sheinbaum, quien reiteró que no se prevén cierres de actividades pues la apuesta es que haya más personas vacunadas en próximos días.